

Sénat/Examen du projet de Loi de finances 2018/Audition des membres du gouvernement

**Les ministères du Travail et de l'Agriculture défendent leurs budgets**



Carmen Ndaot a été auditionné dans le cadre de l'examen de la loi de finances...



...tout comme son collègue de l'Agriculture, Yves Fernand Manfoumbi.



Vue partielle des sénateurs.

Martina ADA METOULE  
Libreville/Gabon

FACE à la Commission des finances, du budget et des comptes économiques de la Nation, d'autres membres du gouvernement se sont pliés, hier, au rituel consistant à défendre leur projet de budget. Il s'agit, entre autres, des ministres du Travail Carmen Ndaot, de l'Agriculture Yves Fernand Manfoumbi, des Affaires étrangères Noël

Nelson Messone, de l'Entrepreneuriat et du commerce, Madeleine Berre. Pour ce qui est du département du Travail et de l'Emploi, le ministre a tout d'abord présenté les missions du ministère dont elle a la charge: concevoir et mettre en œuvre la politique du gouvernement en matière de travail, d'emploi et de formation professionnelle. Ceci, en collaboration avec les autres départements ministériels concernés et en concertation avec les partenaires sociaux,

Pour y parvenir, une enveloppe globale de 60.875.164.339FCFA est sollicitée, qu'elle entend répartir à trois programmes : 4.190.966.296FCFA pour la promotion de l'emploi et du travail décent ; 53.970.390.438FCFA pour la formation professionnelle et, 2.713.807.605FCFA pour le programme de pilotage et soutien. Le chef de département du Travail a laissé entendre que si l'année 2017 a vu le démarrage ou la réalisation de

certains projets, "force est de reconnaître que l'année 2018 sera particulièrement difficile, malgré l'augmentation substantielle du niveau de crédit, au regard des dotations allouées d'une part, et des objectifs à atteindre d'autre part". De son côté, le ministre de l'Agriculture et de l'Élevage conduit une mission conjointe avec son collègue Pacôme Moubelet Bou-beya, ce qui a justifié leur passage simultané devant les sénateurs. Les deux membres du gouvernement ont défendu un bud-

get de 16.514.947.364FCFA soit, moins de 1% du budget général de l'Etat. Au regard des missions qui sont les leurs, cette enveloppe sera répartie de la manière suivante : 15.764.947.364FCFA pour le fonctionnement et, 750.000.000FCFA pour l'investissement. Aussi, Yves Fernand Manfoumbi et Pacôme Moubelet Bou-beya entendent-ils mené des actions retenues dans le Plan de relance de l'économie (PRE). Il s'agit notamment de résoudre le

problème de la dépendance alimentaire, d'accélérer la cadence et la qualité de la mise en œuvre du programme Graine, de structurer les filières animales compétitives, de diminuer le coût des produits alimentaires, etc. Les ministres des Affaires étrangères, du Commerce, du Pétrole et des Hydrocarbures et celui des Sports ont également présenté leur exposé de motifs devant la commission des finances du Sénat.

Gabon-Unesco

**Poursuivre la coopération féconde**

J.O.  
Libreville/Gabon

**Le ministre des Affaires étrangères s'est récemment entretenu, à Paris en France, avec la nouvelle directrice générale de l'Organisation des Nations unies pour l'Éducation, la science et la culture (Unesco). Le renforcement de la coopération était au centre de cette rencontre qui a eu lieu au siège de l'organisation onusienne.**

EN marge du sommet des leaders mondiaux sur l'environnement, le One Planet Summit de Paris, le ministre des Affaires Étrangères, Noël Nelson Messone, a échangé, le 14 décembre dernier, avec la nouvelle directrice générale de l'Organisation des Nations unies pour l'Éducation, la

science et la culture (Unesco), Audrey Azoulay. C'était au siège de l'Organisation onusienne. Lors de cet entretien, le chef de la diplomatie gabonaise a réitéré les félicitations du président de la République, Ali Bongo Ondimba, à Mme Azoulay pour son élection à la tête de l'Unesco à un moment critique de son histoire du fait du retrait des États-Unis. Le membre du gouvernement l'a assuré du soutien du Gabon au cours de son mandat. Dans cette optique, il l'a invité à effectuer une visite au Gabon dès les premiers mois de l'année 2018. M. Nelson Messone s'est également félicité des actions menées par le Bureau de l'Unesco à Libreville. Rassurant son interlocuteur de la totale disponibilité des pouvoirs publics gabonais à poursuivre la



Poignée de main entre le chef de la diplomatie gabonaise, Nelson Messone et la nouvelle directrice générale de l'Unesco Audrey Azoulay.

coopération, tout en renforçant à travers de nouvelles initiatives. Il a ensuite noté sa convergence de vue avec les

grandes lignes de sa politique. Notamment en matière d'accès à l'éducation, à la diversification et à la formation. Dans la foulée, il

s'est réjoui de l'appui de l'Unesco au programme gouvernemental Train my génération, ainsi que du succès du programme kits

micro-science dans les établissements qui l'ont expérimenté. Pour coller au contexte, Nelson Messone a exprimé le souhait de voir l'Unesco et le Gabon coopérer dans le domaine de l'environnement et du changement climatique, à travers des programmes d'éducation environnementale. Après avoir remercié le Gabon de son soutien, Audrey Azoulay a indiqué qu'un programme sur l'éducation environnementale devrait être envisagé. Elle a souligné l'accent qu'elle entend mettre sur l'éducation et la science en faveur des femmes. Pour rappel, avant d'être élue, le 13 octobre 2017, au poste de directrice générale de l'Unesco, Audrey Azoulay, a été ministre de la Culture et de la Communication entre 2016 et 2017.



D-110mm - long 6m  
Tuyaux galvanisés 300 pièces neufs



PHDE (tuyaux en plastic)  
30 rouleaux neufs  
(1km/rouleau)



Cuves d'eau en plastic 1000L  
70 pièces

# VEND

**Matériel de projet à un bon prix  
situé à Owendo Alénakiri en face  
des Bureaux SOBRAGA**

**Contacts : 02 48 51 64 français - 06 90 50 98 english**